

“100 años, Salud y Seguridad Social”

Exposición fotográfica recorre la historia de la vacunación en Chile

● En el centro comercial se exhiben 23 piezas gráficas que dan cuenta de los avances tecnológicos y sociales en esta área de protección.

Texia Padilla

tpadilla@elpinguino.com

Este año se conmemoran los 100 años de la creación del Ministerio de Higiene, Asistencia y Previsión Social, precursor actual del Ministerio de Salud. En 1824 se promulgaron los decretos que entregaron el marco legal para esta institucionalidad en salud como en materia de seguridad en enfermedad, invalidez y accidentes del trabajo.

Durante el primer semestre se realizó a nivel central esta exposición fotográfica a través de 23 piezas que dan cuenta de los avances tecnológicos y sociales asociados a la vacunación en Chile. La comisión “100 Años, Salud y Seguridad Social” se propuso replicar esta significativa muestra en Magallanes.

Fue su decisión incorporar el sello regional a través de imágenes de la historia de la salud en Magallanes, rescatado por el servicio de salud regional con el aporte de profesionales que han sido fundamentales en el alcance y cobertura de la vacunación a través de la historia.

La seremi de Salud de Magallanes, Francisca Sanfuentes, destacó que “estamos con este hito, con esta muestra de fotografías históricas. Estamos mostrando parte de la historia de nuestro Ministerio de Salud,

que se origina con la formación hace 100 años del Ministerio del Trabajo, Higiene y Seguridad Social, y que ha significado durante estos 100 años un avance muy importante en la calidad de vida y en la salud de las personas, cambiando el perfil de las enfermedades y de las causas de muerte de nuestra población en el país, desde las infecciones contagiosas a enfermedades más bien crónicas y asociadas a los estilos de vida. Es por eso que esta muestra se enfoca en la vacunación, en la conformación del Programa Nacional de Inmunizaciones, y en cómo se ha ido desarrollando de forma consistente a través de las décadas en nuestro país, llegando a toda la población con esta tremenda herramienta que son las distintas vacunas y que tienen un impacto sanitario tan importante”.

Así también la autoridad de Salud mencionó que “quiero aprovechar de destacar el trabajo en las campañas de vacunación de la influenza, que ya es conocida y aceptada por nuestra comunidad, en la que logramos cobertura sobre el 80%; también las importantes campañas de vacunación que se desarrollaron durante la pandemia y que nos permitieron volver a nuestra vida normal”.

Por su parte la directora del Servicio de Salud regional, Verónica Yáñez, comentó que



TEXIA PADILLA

La exposición permanecerá abierta hasta mañana en el Mall Espacio Urbano Pionero.

“estamos conmemorando aquí, a través de esta muestra fotográfica, los 100 años del originalmente llamado Ministerio de Salud y Seguridad Social, donde quisimos reconocer la trayectoria de salud en el sistema, donde tenemos fotos ampliadas desde los procesos de vacunación, pandemia, los profesionales, funcionarios que se desempeñan en la red pública y han marcado la historia de la salud en Magallanes y a nivel nacional también. Es importante reconocer en esta oportunidad los avances que tenemos en el sistema de salud, una red hospitalaria normalizada, avances hacia una universalización de atención primaria, que tenemos una comuna bien en Puerto Natales, y avances a pesar de las adversidades que podemos

tener en el sistema de salud y dificultades muchas veces. Es reconocible a través de esta exposición el progreso que hemos tenido como sistema y los desafíos que hemos ido llevando, y también aprendizajes”.

